

NEWSLETTER VOM RAT DER PROMOVIERENDEN

Ausgabe 01 | 2018

08/2018

RAT DER PROMOVIERENDEN

Ihr habt gewählt. Die einzelnen Fakultäten werden vertreten durch:

Fakultät 1: Sandra Achten
Vertretung: Tabea Sippel

Fakultät 2: Philipp Kaucher,
Vertretung: Òscar Àrias i Burguera

Fakultät 3: keine
Bewerberinnen/Bewerber

Fakultät 4: Timo Richter,
ohne Vertretung

Fakultät 5: Charlotte Götz,
ohne Vertretung

Fakultät 6: Katharina Wedler,
Vertretung: Sebastian Besgen

LIEBE PROMOVIERENDE,

in den vergangenen Monaten haben wir uns mit einigen Themenfeldern genauer beschäftigt und einen Workshop durchgeführt, um eure Interessen und Probleme besser kennen zu lernen. Mehr dazu findet ihr in diesem Newsletter. Zudem haben wir seit Januar zwei neue Vertreter der Fakultät 1, Sandra Achten und Tabea Sippel, die im Januar als Ersatz für Theresa Hohenkamp gewählt wurden.

Wir hoffen weiterhin auf eine produktive Zusammenarbeit mit allen Promovierenden. Falls ihr also Anmerkungen oder Anliegen habt, könnt ihr uns jederzeit eine E-Mail schreiben: promovierendenrat@tu-bs.de

Und natürlich dürft ihr den Newsletter auch weiterleiten. Wir wünschen euch allen eine effektive vorlesungsfreie Zeit!

Viele Grüße

euer Rat der Promovierenden

AUFTAKTWORKSHOP RAT DER PROMOVIERENDEN

Am 8. Mai 2018 fand unser Auftaktworkshop statt, zu dem Promovierende der TU Braunschweig eingeladen waren. Unser Ziel bestand darin, miteinander ins Gespräch zu kommen, um gemeinsame Themenfelder zu erarbeiten. Am Workshop beteiligten sich 15 Promovierende aus fünf Fakultäten. Innerhalb des zweistündigen Workshops wurden unter anderem folgende Themenfelder erarbeitet:

- Anstellungsverhältnis
- Promotionsordnungen an der TU Braunschweig
- Betreuung
- Publikationen

Auf diesem Wege möchten wir uns noch einmal bei allen Teilnehmenden für die produktiven Beiträge zum Workshop bedanken. Auf unserer Homepage findet ihr unter dem Punkt [Auftaktworkshop](#) zudem Erläuterungen zu einzelnen Handlungsfeldern, die den Themenfeldern untergeordnet sind.



UMFRAGE

Anhand der Ergebnisse, die wir der Stichprobe des Workshops entnehmen, haben wir einen Fragebogen erstellt, der sich an alle Promovierenden der TU Braunschweig richtet. Unser Ziel ist es, so viele Promovierende wie möglich zu erreichen, um ein repräsentatives Ergebnis zu erlangen. Die Daten werden wir als Basis für unsere weitere Arbeit nutzen, sie in den Fakultätsräten und im Senat präsentieren und somit auf die Belange der Promovierenden aufmerksam machen.

LINK ZUR ONLINE UMFRAGE

[Deutsch](#) / [Englisch](#)

NEUE KITAPLÄTZE AM NORDCAMPUS

Eine Neuigkeit für alle Eltern unter euch: **Am Nordcampus soll eine neue Krippe mit 30 Plätzen entstehen.** Der Ausbau der Betreuungsplätze wird vom Niedersächsischen Kultusministerium gefördert. Als eingeschriebene Promotionsstudierende, aber auch als Beschäftigte der TU Braunschweig, könnt ihr euch für einen Krippenplatz bewerben. Informationen dazu bekommt ihr [hier](#).

IMMATRIKULATIONSPFLICHT

Besteht für Promovierende eine Immatrikulationspflicht? Diese Frage ist in §9 Abs.3 Satz 4 des Niedersächsischen Hochschulgesetzes (NHG) geregelt. Dort steht: „Doktorandinnen und Doktoranden sollen sich als Promotionsstudierende einschreiben.“ Die Interpretation dieser juristischen Sollvorschrift ist, dass die Promovierenden verpflichtet sind, sich einzuschreiben. Im Einzelfall kann es aber Abweichungen dieser Regel geben.

WAHLEN PROMOVIERENDENRAT 2019

Im Januar 2019 wird der Promovierendenrat neu gewählt. Als Promovierende könnt ihr euch in den Rat wählen lassen. Wahlvorschläge können im November eingereicht werden. Wenn ihr wissen wollt, wie unsere Arbeit aussieht, dann kontaktiert uns einfach. Wir ermöglichen euch gerne einen Einblick.

GRAD^{TUBS} RAT

Das Angebot an Grad^{TUBS}-Kursen und -Veranstaltungen wächst ständig und so soll auch der Grad^{TUBS} Rat erweitert werden. Bis jetzt waren zwei Vertreter/-innen aus dem Kreis der Promovierenden (eine Person aus den Geistes-, Sozial- und Erziehungswissenschaften und eine aus den Natur- und Ingenieurwissenschaften) Mitglieder des Rates. Aktuell wird im Senat diskutiert, dass ein Doktorand oder eine Doktorandin aus jeder Fakultät in den Grad^{TUBS}-Rat entsendet wird, sodass zukünftig insgesamt sechs Vertreter/-innen mit Stimmrecht dem Rat angehören sollen, um die Interessen der Promovierenden in den Angeboten besser berücksichtigen zu können. Wird die Änderung endgültig vom Senat beschlossen, so werden wir als Promovierendenvertretung in den Fakultätsräten Empfehlungen für die Vertreter/-innen im Grad^{TUBS} Rat aussprechen.

Hier ist euer Engagement gefragt! Wer kann sich vorstellen, im Rat tätig zu sein?